

---

**Jeudi 20 février Saint Jean D'Angély**

---

**Présents :**

Mr. Philippe Barrière, président de la commission water-polo Nouvelle-Aquitaine ;  
Mr. Guillaume Merle, responsable du pôle sportif de la Ligue ;  
Mr. Vincent Juchereau, Mr. Thomas Pubert et Mme. Steffy Michaud (NCA) ;  
Mr. Arnaud Texier (Canard Rochelais) ;  
Mr. Xavier Lemercier (ASNL) ; Mr. Louis Perrin (USBB) ; Mr. Yanis Hoarau (CSMN) ;  
Mr. Jean-Luc Brondeau, Mr. David Vergnaud (CNN)  
Mr. Victor Viaud (ASPTT Limoges)

---

**Excusés :**

Mr. Grégory Beckmann, coordinateur des ETR ;  
Mr. Tristan Colaço (USBB) ;  
Mr. Pierre Chion (Canards Rochelais) ;

---

**Sujet de la réunion :**

- Les sélections régionales : encadrement, sélections et préparations
  - Le point sur les championnats de Nouvelle-Aquitaine
  - Préparation des finales
- 

**9h45 Introduction :**

Mr. Philippe Barrière entame la réunion en présentant Mr. Guillaume Merle afin qu'il explique le déroulement de la gestion de pôle sportif constitué suite à l'élection du Président Jean Marc Landais. Il explique donc que l'implication et l'organisation d'une équipe technique régionale est primordial afin d'avoir un suivi correct et coordonné pour tous les clubs de la Ligue. Pour la fin de saison, il va être compliqué de modifier ou de renouveler quelque chose mais l'optimisation sera le mot d'ordre pour finir la saison convenablement.

La commission a été recomposée et l'équipe technique également. En revanche, pour la saison 2025/2026, à l'issue d'une période de diagnostic et d'analyse, nous allons co-construire un projet water-polo reprenant les thématiques évoquées.

Par la suite, chacun des membres présents s'est présenté pour brièvement expliquer le rôle de chacun dans son club respectif.

- Le développement du water-polo au sud et à l'est de Bordeaux est une préoccupation majeure pour l'ETR. Cela passera par une relation suivie avec les départements et les clubs volontaires pour aller au delà de la déclaration d'intention.
- Concernant l'élaboration du programme sportif régional du water-polo, L'ETR déplore que les programmes départementaux de natation course ne soient pas concertés afin de laisser des séquences libres en même temps sur tout le territoire. Cela oblige les clubs et surtout les enfants à faire des choix trop précoces surtout au regard des statistiques évoquées par Marc Hansler lors du séminaire régional des entraîneurs de natation course.

---

## 1er point : Les sélections régionales pour les CFL

Une décision budgétaire et sportive a été prise de ne pas engagé d'équipe U17 garçons en CFL. L'intérêt se porte donc sur trois catégories :

- U13 garçons qui se déroule à Aix-les-Bains du 19 au 21 avril 2025 ;
- U15 garçons qui se déroule à Abbeville du 8 au 11 mai 2025 ;
- U15 filles qui se déroule à Vittel du 7 au 9 juin 2025.

L'ETR propose le choix de nommer deux entraîneurs sur chaque catégorie dans la gestion des sélections et de l'organisation de chaque équipe :

- Mr. Arnaud Texier et Mr. Yanis Hoarau encadreront la sélection U13 garçons ;
- Mr. Thomas Pubert et Mr. Xavier Lemercier encadreront la sélection U15 garçons ;
- Mme. Steffy Michaud et Mr. Jean-Luc Brondeau encadreront la sélection U15 filles.

David Vergnault souhaite, que pour la saison prochaine, l'ETR soit soucieuse de l'organisation des familles pour les convocations aux stages, les convocations aux compétitions CFL et l'organisation des tournois régionaux qui sont parfois à rallonge engendrant des retours trop tardifs le dimanche soir.

Il est important pour chaque club de valoriser le fonctionnement des CFL afin de donner un maximum de visibilité et de compréhension auprès des parents et rappeler l'importance des CFL pour les enfants. Chaque entraîneur a l'obligation de vérifier si les enfants sont disponibles pour la compétition de sa catégorie d'âge avant de s'engager dans le processus de sélection.

Chaque entraîneur de chaque club se devra d'envoyer une liste large de joueuses et de joueurs potentiellement sélectionnable. Il est rappelé à l'encadrement des trois sélections que la ligue Nouvelle Aquitaine sera représentée par la meilleure équipe possible.

Préparation de chacun des collectifs :

- **U13 garçons** : en vue des CFL qui se déroule mi-avril, il a été décidé que 4 rassemblements pour préparer les sélections :
  - 1er rassemblement : le samedi 15 mars, de 9h à 12h, à St Jean ;
  - 2ème rassemblement : le samedi 29 mars, observation simple des joueurs lors des deux tournois U14 à St Jean (Tournoi poule haute le matin et tournoi poule basse l'après-midi) ;
  - 3ème rassemblement : le samedi 5 avril de 9h à 12h, à St Jean ou l'équipe jouera contre une équipe de St Jean composé de U15 (2010, 2011, 2012 et 2013 non sélectionnés).
  - **Diffusion de la liste des sélectionnés après validation de la ligue Nouvelle Aquitaine le lundi 7 avril**
  - 4ème rassemblement : l'équipe sera créée et décidée et se retrouvera le samedi 12 avril de 13h à 15h à Niort.
- **U15 garçons** :
  - Un premier rassemblement avant le stage se déroulera le dimanche 30 mars de 12h à 15h à St Jean avec une liste large.
  - Un stage est prévu du samedi 19 au lundi 21 avril au CREPS de Poitiers.
  - **Diffusion de la liste des sélectionnés après validation de la ligue Nouvelle Aquitaine le samedi 26 avril**
  - Un second rassemblement après le stage se déroulera le samedi 3 mai à 16h et l'objectif est de les faire jouer en condition officielle face à une équipe de St Jean (N1 ou Élite féminine) en ouverture d'un match de Nationale 1 garçons que la sélection pourra regarder par la suite.
- **U15 filles** :
  - Nous profiterons du championnat de France U14 Filles qui est organisé à Saint Jean D'Angély afin d'observer les filles de Limoges, Bordeaux et St Jean qui ont une équipe engagée dans ce championnat qui se déroule les 12 et 13 avril.
  - Un stage sera prévu du jeudi 1 mai au dimanche 4 mai au CREPS de Poitiers.

- **Diffusion de la liste des sélectionnées après validation de la ligue Nouvelle Aquitaine le samedi 10 mai.**
- Un rassemblement sera réalisé la journée du 24 mai à St Jean de 10h à 12h puis de 16h à 17h30.

Un équipement sera proposé pour chaque équipe CFL. Un équipement sera proposé aux encadrants de chaque sélection.

Proposition pour la saison prochaine d'une liste de tests en fonction des catégories qui devra être réalisé par chaque club afin d'avoir de bonne comparaison entre les jeunes joueurs et ainsi se faciliter d'avantage les sélections CFL.

---

## 2ème point : Les championnats de Nouvelle-Aquitaine

Le sujet sur l'arbitrage des jeunes a été évoqué. Philippe propose à tout jeune qui souhaite commencer ou continuer d'arbitrer des matchs de sa catégorie ou d'une catégorie en dessous se verra obtenir un équipement de jeune officiel offert par la Ligue afin de les remercier et de les encourager. Pour la saison prochaine, un projet sera construit pour développer l'arbitrage chez les jeunes.

Il est demandé à tous les clubs de transmettre le plus vite les jeunes qui ont officié cette saison au Président de la commission.

Un séminaire ETR sera organisé en début de saison prochaine :

- pour partager les problématiques de l'arbitrage en nationale 3 et la mise au point sur les nouvelles règles.
- régler le décrochage des catégories d'âges dans les championnats par rapport aux compétitions des CFL. La dynamique de la FFN est de donner une responsabilité à chaque catégorie en réalisant des CFL en année d'âge impair et des championnats en année d'âge pair. Il est difficile de sélectionner une équipe U13 ou U15 alors que nos tournois régionaux concernent les catégories U12, U14 et U16. Cela fera l'objet d'une prise de décision validée par la commission pour la saison prochaine.

Les championnats régionaux se poursuivront cette année en vue du timing trop court. En revanche, la saison prochaine il sera important de clarifier et de remettre de l'ordre dans l'ensemble des championnats régionaux pour que la communication et la gestion soient plus simples pour tous.

---

## 3ème point : Préparation des finales

Pour rappel :

- U10 : la finale se jouera à Poitiers à la piscine de la Ganterie le 25 mai à 9h30 ;
- U12 : la finale se jouera à St Jean à la piscine Atlantys le 8 mai à 9h30 et rassemblera les deux poules de la catégorie ;
- U14 : la finale se jouera à Angoulême à la piscine Nautilus le 18 mai à 9h30 et rassemblera les deux poules de la catégorie ;

Concernant les U16, la date a du être modifié. De ce fait, la finale se jouera à La Rochelle le 15 juin et rassemblera les deux poules.

Philippe enverra un document permettant le bon déroulement de chaque finale afin d'avoir une cohérence pour les équipes qui ont disputé leurs rencontres cette saison. Afin de valoriser et reconnaître le travail qui a été réalisé durant toute l'année les médailles seront remises à chaque podium par l'un des membres de la commission régionale.

Louis Perrin est soucieux sur la promotion des jeunes arbitres qui sont parfois mis en difficulté par les coaches sur leurs décisions prises pendant les championnats régionaux.

Il est donc rappelé aux membres présents que chacun fasse des efforts afin de rétablir la sérénité et la bienveillance nécessaires pour le travail et la progression des jeunes arbitres.

**Fin des travaux 12H**